
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE 

NAVEGANTES – COMEN 2021/2025 

Aos trinta dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, nas dependências 

do Centro Integrado de Cultura – CIC e via Google Meet, reuniram-se os 

membros que compõem o Conselho Municipal de Educação 2021/2025. 

Estando presentes os conselheiros: JAISON FERNANDO LOTÉRIO 

(Presidente), VIVIANE BERKENBROCH RAMOS, SECUNDINO FRANCISCO 

DA COSTA, EVANDRO ROBSON SCHAEFER, JULIANO ANTONIO DE 

SOUZA E MARTINHA CORRÊA DA SILVA (presencial) e ENAYRAN DOS 

REIS, JANAINA MUNIZ, CHRISTIANE SIMAS, ANA CATARIANA 

GONÇALVES, JOCIMARA PEREIRA MEZZON, LIZA CAROLINA GOMES 

MARTINS (virtual). O presidente informou que a reunião estava sendo gravada 

e que a pauta do dia seria a aprovação da RESOLUÇÃO Nº 001/2022 que 

“DISPÕE SOBRE A OFERTA EXCEPCIONAL DA MODALIDADE DE ENSINO 

NÃO PRESENCIAL PARA A EDUCAÇÃO BÁSICA PERTENCENTES AO 

SISTEMA MUNICIPAL DE ENSINO DE NAVEGANTES, PARA FINS DE 

CUMPRIMENTO DO CALENDÁRIO LETIVO DO ANO DE 2022, EM 

CONSONÂNCIA COM A PREVENÇÃO DA PANDEMIA DO CORONAVÍRUS 

(COVID-19)”. Informou também que a Conselheira Gilça Onélia de Jesus (vice-

presidente), representante da SME, foi substituída pelo sr. Evandro Robson 

Schaefer, que a substituirá na Comissão do Ensino Fundamental também, e que 

na próxima reunião haverá eleição para vice-presidente. O sr. Evandro Robson 

Schaefer indicou que o adequado é que a Presidência e a Vice-presidência do 

Conselho não sejam ocupadas por membros da gestão municipal, assegurando 

a imparcialidade do Conselho. O Presidente também informou que aguarda da 

Secretaria de Educação a indicação do representante que coordenará os 

trabalhos dos Conselhos vinculados à educação, inclusive para suprir a 

necessidade do Secretário Executivo do COMEN. A Conselheira Viviane Ramos 

informou que fará a ata da reunião, nesta sessão, a pedido da Secretária de 

Educação. Assim, foi solicitado ao Presidente oficiar a Secretaria de Educação 

para criar um cargo de responsável dos Conselhos com urgência. Em seguida, 

o Presidente retomou o assunto principal da pauta onde o Conselheiro Juliano 

de Souza sugeriu incluir critérios para o atendimento não presencial dos alunos 

que ficarão na modalidade não presencial. O Conselheiro Evandro Schaefer 

explicou que é de competência de cada Rede Rede criar sua estrutura de 

atendimento. O Conselheiro Juliano e a Conselheira Viviane Ramos sugeriram 

então, o acompanhamento, do Conselho aos casos e procedimentos adotados 

pelas Redes de Ensino no atendimento aos alunos com laudo médico na 

modalidade não presencial. A Conselheira Viviane solicitou a retirada do art. 13, 

não sendo pertinente ao documento. O documento foi aprovado por todos. A 

Conselheira CHRISTIANE SIMAS levantou a questão da educação domiciliar, 

indicando haver muita evasão das escolas para estudar em casa. Foi informado 

que esta modalidade ainda vai passar por regulamentação, assunto para ser 

abordado posteriormente. Também se levantou a questão dos alunos do Ensino 

Fundamental da Rede Estadual que passarão para a Rede Municipal, assim foi 

solicitado pelo Conselheiro Evandro Schaefer oficiar o estado para saber qual o 

provimento e planejamento do repasse das crianças do Ensino Fundamental 

para o município. O Presidente informou que assuntos pendentes como 



atualização do regimento e comissões serão tratados posteriormente. Os 

Conselheiros reafirmaram as comissões já designadas, sendo, a comissão para 

atualizar o regimento: Viviane, Secundino e Juliano já vão começar a se reunir. 

A Comissão da Educação Infantil composta pelas Conselheiras: Telma, 

Martinha e Nayara vão se reunir para criar os critérios e documentos 

necessários para autorizar a Educação Infantil e analisar a documentação da 

Escola Paulo Freire para autorização e a solicitação da Escola Home Baby para 

nova filial. O Conselheiro Evandro relatou que foi solicitado ao legislativo a 

atualização do Sistema Municipal de Educação e toda legislação complementar 

de suporte ao Sistema, que haverá necessidade do conselho se dedicar e 

auxiliar nessa atualização. Não havendo mais nada a tratar o Presidente 

encerrou a reunião agradecendo a participação de todos. 
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